

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

Precios de suscripcion.
En Almeria 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Martes 15 de Noviembre de 1887.

Precios de insercion.
Anuncios a medio real linea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana a real linea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8.253

ASUNTOS VARIOS.

Ferro-carril de Murcia a Granada.

En sesion celebrada por el Ayuntamiento de Garrucha, se han adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Acudir á la empresa constructora por medio de su representante ó Concesionario el Excmo. Sr. Marqués de Loring, para solicitar de la misma, que en vez de partir de la Villa de Pulpi la línea que ha de salir para Almeria por Cuevas y Vera, parta de la Venta del Empalme, término de Huerca, por ser esto mas conveniente á los intereses del comercio, una vez que así es mas corto el recorrido de todas las mercancías, que vengan de Granada, Baza y Almazora para buscar en esta poblacion su punto de salida.

2.º Solicitar del referido Excmo. Sr. Marqués de Loring, que en consideracion á la miseria de esta Comarca y á la situacion de toda la clase obrera, que está por la falta de trabajo en el más triste estado, empiece las obras en los puntos mas cercanos á todo este Distrito, sin perjuicio de que pueda hacerlo á la vez en otros donde la conveniencia y las circunstancias tambien lo exijan.

3.º Ofrecer á la Empresa una vez que empiecen los trabajos para la construccion de la obra, almacenes gratuitos para todos los materiales de construccion que le convenga desembarcar por este puerto, barcos para hacer la descarga, y tripulantes para el servicio de estas embarcaciones, todo lo cual sufragará este Ayuntamiento.

4.º Igualmente ofrece este Municipio y se compromete á satisfacer todo lo que importe la expropiacion de los terrenos que comprenda el trazado de esa linea por toda la estension de este Distrito.

5.º—Asi mismo, como subvencion especial á esta linea abonarle 30.000 pesetas, pagaderas por mensualidades de mil pesetas desde que empiecen las obras en este partido judicial y si antes de satisfacerlas por entero se abriera la línea á la explotacion, se entregará el resto de las que faltarán para las 30.000 pesetas en un solo plazo.

—Y por ultimo escitar á los Ayuntamientos de este partido judicial para que cada uno en la forma que le permitan sus recursos, tome analogos acuerdos que dando el Sr. Alcalde encargado de dar cumplimiento y ejecutar lo establecido y acordado en el presente para lo cual se entenderá con el concesionario, estableciendo las oportunas relaciones, á fin de dar á este acuerdo la oportuna estabilidad.

La fiesta del Alcalde de Londres.

El dia 9 se verificó en la capital de la Gran Bretaña la fiesta que todos los años se celebra en honor del lord mayor.

La eleccion de aquel importante funcionario municipal ha recaido este año, como ya hemos dicho en tiempo oportuno, en M. Keyer, oriundo de Bélgica, naturalizado en Inglaterra y dueño del Royal Hotel.

La investidura del alcalde dá periódicamente á una verdadera mascarada que recorre las calles de Londres. Trajes rarísimos, pelucas inverosímiles, extravagantes uniformes, nada falta, ni siquiera los borrachos que tanto abundan en aquel país donde cada habitante constituye una sociedad de templanza.

Para que el lord mayor tome posesion de su cargo, debe

1.º Dar el paseo tradicional por las calles de Londres.

2.º Ofrecer un banquete por la noche en el Guildhall (casa del Ayuntamiento.)

Hé aquí algunos detalles acerca de esos dos numeros esenciales del programa.

La música de un regimiento de artilleria á caballo precede siempre al cortejo.

Siguen tres músicas de la guardia: la de los *glodstreams*, la de los *scotts-guards* y la de los fusileros con sus gaitas.

Una seccion de husares representa á la Reina de Inglaterra.

Son las doce.

La comitiva formada en las calles próximas al Guildhall se pone en marcha.

El lord mayor se dirige con todo su séquito al Palacio de Justicia, donde el *lord-chief-justice* lo espera para tomarle juramento.

Después pasa por todas las Salas de tribunales rogando á los magistrados de las diversas jurisdicciones que le concedan el honor de asistir á la comida que aquella misma noche se dará en el Guildhall.

En seguida emprende el camino de su residencia oficial, donde es recibido por una guardia de honor perteneciente á la *London rifle brigade*. Este año se ha reforzado con una seccion del primer *Surrey rifles*, en el cual ha servido el nuevo alcalde.

Todas estas peregrinaciones han excitado el apetito. La hora del *lunch* ha sonado en todos los estómagos británicos. ¡A la mesa!

El lord mayor paga la mitad de la fiesta y los dos *scheriffs* la otra mitad, pero no pueden convidar sino á un número muy escaso de amigos. Las invitaciones son discutidas y acordadas en una sesion extraordinaria del Ayuntamiento y se elevan á 800 ó 900 próximamente.

Cada invitado recibe cinco papeletas. En la primera se le suplica que acuda á la fiesta. Si responde afirmativamente—nadie se niega—se le envia una segunda papeleta que es una invitacion en toda regla; la tercera le permite ir en el cortejo; la cuarta es una autorizacion para circular en coche, y, por último, la quinta es un plano en el cual se le indica el sitio que ha de ocupar en el banquete.

En el Guildhall mismo es donde se preparan los manjares. Para esto se han construido en los sótanos del edificio inmensos hornos de gas en los cuales pueden asarse 70 pollos á la vez.

Veinte cocineros y otros tantos pinches se agolpan desde algunos días antes, mientras treinta ó cuarenta mozos se ocupan en trasportar los objetos que sirven para la comida.

Se calcula que entre todos habrán llevado al salon del banquete 650 metros de manteles, 1.100 metros de servilletas, 9.000 platos de postres, 9.000 platos ordinarios, 12.000 cuchillos, tenedores y cucharas y 4.000 vasos de todas clases y formas.

¿Se quiere conocer la enorme cantidad de provisiones reunidas para el banquete? 450 litros de sopa de tortuga que valen 10 000 francos; 500 piezas de caza, 400 pollos y capones, 60 empanadas de carne, 85 pavos, 35 jamones, 150 langostas, 140 litros de helado y 200 platos de pastelería; además, no se destapan menos de 1.000 botellas.

No hay nada más parecido al banquete que cada año celebra el lord mayor que el banquete del siguiente año. El lord mayor cambia, pero el banquete no varia nunca.

Sirven á la mesa 300 camareros bajo la direccion de 26 jefes de comedor.

Terminado el banquete pasan los convidados á la biblioteca, convertida en salon de baile.

La parte de gasto correspondiente al lord mayor y á los dos *sheriffs*, en esa fiesta digna de Heliogábalo, es de 100.000 pesetas.

¡Una friolera!

España en Inglaterra.

En distintas ocasiones hemos tenido el placer de recomendar á la atencion de nuestros lectores, los interesantes trabajos que publica la excelente *Revista Económica* de la Camara de Comercio de España en Londres, que demuestra, con honra y provecho de nuestra patria, la actividad y exquisito celo que aquella Cámara y los españoles establecidos en la gran ciudad, tienen por la prosperidad de la nacion.

El último número, de la *Revista*, contiene un notable estudio merecedor de toda suerte de elogios, y que no será en esta ocasion la última vez que nos ocupe. Trata-se de la memoria analítica del movimiento comercial de España y sus dominios con el Reino Unido de la Gran Bretaña durante el último quinquenio (1882-1886), que en cumplimiento de su mision reglamento anual, ha redactado aquella ilustrada Cámara.

Cuantos productores ó comerciantes tengan que realizar beneficios por operaciones mercantiles con Inglaterra, necesitan tener constantemente á la vista los datos contenidos en el hermoso trabajo que nos ocupa, y que daremos á conocer para hacer de este modo mas fecunda la noble iniciativa de los dignísimos compatriotas de aquella corporacion.

Comienza por advertir que por desgracia, la iniciativa particular de los peniusulares no ha correspondido mucho á los propósitos de la Cámara, y que la década presente manifiesta, por término medio, una recaudacion del 10 por 100 en el nivel de los precios alcanzados por la importacion general en el decenio anterior de 1871 á 1880.

Esta reduccion del precio, dice muy bien la Cámara, es un gran beneficio porque no determina flojedad en las transacciones, sino por el contrario, aumento de mercaderías, y dá mayor importancia á la moneda, con la cual se compra por noventa lo que antes valia ciento, y es tambien signo de la activa competencia de medios de comunicacion, que aumentan con notorio provecho del comercio universal.

Tambien en la exportacion inglesa se advierte una baja media del 7 por 100 en los precios.

La importacion española en 1886 fué de 9.112.022 libras esterlinas (25 pesetas), de las cuales el 55 1/2 por 100 ó sean libras 5.055.110, corresponde á los minerales metálicos, el 39 por 100 á los artículos alimenticios, de los que vendimos 3.544.483 libras esterlinas y el 5 y 1/2 por 100 restantes, ó sean 512.432 libras, representado por los artículos varios de industria.

La introduccion española de artículos alimenticios se trata en la memoria casi exclusivamente y por orden de su importancia.

Los limones y las naranjas son el primer artículo español en el mercado inglés de alimentos, 1.108.410 libras vendimos en 1886, dejando detrás á Italia que no introdujo más de libras 200.000.

Este artículo ha bajado, sin embargo, para España con relacion al 82.84.

Las pasas de uva, que pagan 7 chelines por quintal, nos dieron libras 495.257 sobre un total de 800.000, y una introduccion española próximamente de 4/5 de la Turquía, que nos sigue en importancia.

De 12 75 millones de hectólitros de vinos blancos y tintos introducidos en los últimos 20 años, nos corresponden 5 08 millones, siguiéndonos en importancia Francia con 4.87, y Portugal con 2.80.

No debemos, sin embargo, tener ilusiones; nuestro vinos, que aumentaron casi sin interrupcion hasta 1873, bajan sin cesar desde 1874 al 86, desde 322.342 hectólitros hasta 164, 152 importados en el año último.

Tambien, aunque en mucha más reducida escala, bajan los vinos de Portugal y franceses, á lo que sin duda contribuye mucho la fabricacion de vino artificial hecho con alcohol de industria y pasas de uva y groSELLA. Ese mismo alcohol mata por el refuerzo el crédito de nuestros vinos en el mercado británico.

En frutas frescas ocupa España el segundo lugar con 396,538 libras de las 1.290,214 introducidas, en tanto que Francia vendió 437.000 y tantas libras esterlinas.

Viene inmediatamente después la importacion de ganados, pero el interés que ofrece su descripcion y el espacio que reclama aun para dar tan breve noticia como las que respecto de otros artículos hemos dado, nos obliga á suspender por hoy este trabajo.

Carta de Madrid.

11 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Dice un refran castellano que muchos amenes al cielo llegan y algo parecido ocurre en la cuestion de Puerto-Rico. Los clamores de la opinion pública han sido tan insistentes que por fin se han escuchado en las esferas oficiales y el capitán general de aquella isla navega á estas horas con rumbo á España para dar cuenta de sus actos de gobierno. La noticia ha sido recibida en todos los círculos políticos con verdadero aplauso, excepcion hecha de cuantos militan en el partido reformista. Pero descontada esta excepcion todo el mundo espera que dicho general presentará la dimision tan luego como llegue á la corte, pues su prestigio en aquella lejana provincia española por fuerza debe haberse resentido con la medida en cuestion.

Una mala interpretacion, segun unos y

segun otros una mala intencion ha estado á punto de producir un conflicto al gobierno y al municipio de este Corte. Me refiero al llamamiento de jornaleros sin ocupacion anunciado por varios periódicos cuando realmente solo se trata de un ofrecimiento personal que hace el alcalde primero á todos los canteros de provincias que se encuentren sin trabajo, á los cuales facilitarán los gobernadores el viaje gratuito. Pero la gente maliciosa aprovechó esta idea para sostener que se trataba de una imposicion del ayuntamiento para llevar á término el proyecto pendiente de la gran vía,

Esta noche se verificará la velada en honor de D. Estanislao Figueras, la que se aguarda con extrema curiosidad en todas partes, por considerarse como el primer paso hácia la idea de la concentracion de fuerzas entre todos los grupos republicanos. Para llegar á un acuerdo en esta materia se han venido haciendo trabajos preparatorios estos días, en virtud de los cuales se espera la representacion de comités de todas las procedencias, cosa que hace quince dias se consideraba como un imposible por todos los hombres políticos.

Tal estado de cosas ha venido á reaccionar un tanto el espíritu harto decaído de la familia republicana, que espera mayores triunfos por este medio, aumentándose todavía más con la esperanza de que la minoria coalicionista que tiene asiento en el Congreso siga por el mismo camino y en la reunion que ya se anuncia para fijar á línea de conducta que han de seguir en la próxima legislatura. Dicese que sus individuos están animados de tan felices disposiciones y que en este sentido harán sus declaraciones.

Tambien se han cotizado esta tarde con bastante interés las noticias procedentes del partido carlista, donde parece que ha vuelto á encapotarse el horizonte á propósito de la eterna cuestion de las preeminencias. El conflicto Cavero-Sagarren que tanto juego dió durante el verano último, se ha fallado, segun todos los indicios por el pretendiente D. Carlos en favor del último. Esto es lo que todos han deducido de la desaparicion de *El Integro*, diario que en Zaragoza representaba al jefe de la region aragonesa. Esta decision suprema, encuentra acatamiento en unos, mientras otros callan como tristes con la sentencia en cuestion.

Los reformistas de la corte han querido hacer una funcion de desagravios á su amigo el Sr. Romero Robledo á su llegada esta tarde de Barcelona, donde la despedida ha sido en extremo pobre. Sin embargo han renunciado á dar un banquete en su obsequio.

La cuestion del Banco Hipotecario sigue sin resolver. El gobierno no acepta la candidatura del Sr. Camacho y no reconoce la personalidad del presidente interino por no ser de nacionalidad española y todo el mundo traduce esto como el principio de la revancha que piensa tomar.

Suyo affmo.,

M.

El clero de Cartagena.

Dice *El Amigo*:

«Temeroso de que el Sr. Cura nos tomase otra vez por cabeza de turco, no quisimos ser los primeros en denunciar el hecho escandaloso ocurrido en la Iglesia de la Caridad y que indignacion tan grande ha producido en toda la poblacion, sin exceptuar al mismo clero que reprueba los actos de fanatismo y de intransigencia de algunos de sus miembros más caracterizados.

Buen concepto formarán de nosotros por esas intemperancias las personas cultas de todas partes que ven á un cura de tres al cuarto queriendo enmendar la plana al mismo Pontífice Romano. El capellan que en la Iglesia de la Caridad no quiso salir á oficiar mientras existiese en ella un judío, ignora que repetidas veces han entrado en ese y otros templos, judíos, protestantes y sectarios de otras religiones sin que se interrumpian los oficios y sin que se hunda la bóveda celeste; desconoce que los mismos

prelados han salido hasta con pálio á la puerta de las Iglesias para recibir á príncipes protestantes, que en oficios solemnes que la Iglesia ha celebrado han concurrido los embajadores de las potencias extranjeras, entre los que se encontraban creyentes de todas las religiones y hasta han permanecido cubiertos, los que por razones de etiqueta no se descubren en los templos, que el mismo Papa, los recibe á todas horas y celebra ante ellos sabiendo lo que son y que el señor, objeto aquí de la grosería que todos deploran, está casado canónicamente con una católica y ha sido recibido en el Vaticano, sabiendo que permanece fiel á la religion de sus padres.

Hay hombres que ue teniendo notoriedad alguna buscan el escándalo para exhibirse y singularizarse, y eso ha pasado aquí. Compadecemos á esos hombres y no les confundimos con la generalidad del clero de Cartagena que en todos tiempos ha dado pruebas de ser tolerante y discreto salvo contadísimas excepciones, que por eso han sido mas criticadas. Tenemos la convicción de que el ofendido por toda venganza perdona al ofensor y esperamos que su discrecion le llevará á no confundir al pueblo y al clero de Cartagena con algun cura ignorante y fanático.

POLITIQUELLA.

Notas de última hora.

La Epoca, muy triste y afligida:

«Tristes son las noticias que de todas partes llegan. La emperatriz Augusta está enferma; el emperador Guillermo también, y el príncipe imperial bajo el fallo de la ciencia, que no puede ser más fatal: el Kronprinz es víctima de una afección cancerosa.»

La Epoca, reponiéndose de repente y secando los llorosos ojos:

«Por fortuna, si todas esas desgracias sobrevienen, que Dios querrá evitarlo, no por eso Alemania ha de caer. Bismarck, que en estos dias redobla su admirable y portentosa actividad, encontrará en las energías nacionales y en la prudencia de aquellos pueblos el apoyo que pueda pedir el joven príncipe Guillermo, á quien la Providencia reserva los más altos destinos en aquella gran nacion.»

Eso nos tranquiliza.

¡No caerá Alemania!

Lo cual quiere decir que, si los conservadores vuelven al poder en España, nos podrá arrebatarse algunas otras islas.

El que quedará muy agradecido á La Epoca será Bismarck.

Por el interés y la eficacia con que le recomienda al príncipe Guillermo.

Ahora no le falta al canciller alemán más que una carta de representación suscrita por el Sr. Cánovas del Castillo.

Y ha hecho su carrera.

A buena hora mangas verdes.

Dice un periódico:

«Parece que personas muy importantes y muy adictas al gobierno, han teleografiado al presidente del Consejo desde Puerto-Rico, anunciándole que no debe dar crédito á la algarada de los autonomistas contra el general Palacios.»

No debían haberse precipitado de ese modo las personas importantes.

¿No está ya navegando con rumbo á España el general Palacios?

Pues podían haber esperado un poquito para aconsejar al gobierno.

Siquiera á que cayese.

España es el país de las sorpresas.

Nos levantamos con un ministro de la Gobernación y anohecimos con otro.

El Sr. Leon y Castillo ha presentado la dimision, que le ha sido admitida, nombrándose en su lugar al Sr. Albareda.

Algo así debía pasar con las reformas militares.

Amanecer sin ellas, y anohecer en su compañía.

Pero... ¿á que no?

Dice un periódico monárquico:

«Desdichada institucion aquella cuyos prestigios y grandezas se escriben en la historia á continuacion de un nombre propio.»

Conformes.

Dice El País:

«El general Palacios, deseoso de dar cuenta al Gobierno personalmente de los sucesos ocurridos en la isla de Puerto-Rico, se ha embarcado en direccion á la Península.»

Se ha embarcado...
¿Espontáneamente?

Desmiente Le Temps de Paris, autorizadamente, la noticia esparcida por La Iberia de que Francia iba á enviar fuerzas al Sur de Orán, en direccion de Marruecos.

Mas vale así.

Porque con los patriotas que se estilan por esta tierra, debemos pedir á Dios que las demás naciones no hagan mangas y capirotes con nosotros.

Porque si quieren hacerlo, lo hacen.

Y nosotros quietecitos

Haciendo el coco á los políticos que se destrozan entre sí.

Que es como se hace patria, ¿no es verdad?

NOTICIAS CURIOSAS.

La ballena.

Existen varias especies de ballena conocidas bajo el nombre de cachalote ballena común, ó ballena de Groenlandia.

Por lo general están calificadas como peces; pero son mamíferos como el hombre, el elefante, el león. El pez pone huevos, de los que sale la cría, es de sangre fria y la ballena es de sangre caliente. El pez sólo tiene dos cavidades en el corazon y una sola circulacion mientras la ballena tiene cuatro y doble circulacion de sangre, como el hombre. El pez, á poco de estar fuera del agua, muere, y la ballena, si estuviera mucho tiempo sumergida, se ahogaría con la misma facilidad que el hombre el elefante y el león.

La ballena más larga que se conoce es el «varguales.» Pesa alrededor de 219 toneladas, y sin embargo tiene la suficiente fuerza muscular para lanzarse fuera del agua perpendicularmente y luego dejarse caer, produciendo un ruido comparable al disparo de un cañon.

La ballena común, por lo regular no mide más de setenta pies de largo, pero en circunferencia es mayor que el «varguales.»

La piel de las ballenas es muy interesante. Como este animal habita generalmente los mares polares, donde hace un frio intenso, está resguardado de él por una piel de dos ó tres pies de espesor, en ella tiene numerosas cavidades ó cascos que contienen aceite. Esos cascos de aceite, á mas de guardarla de frio, contribuyen poderosamente á mantener á flote la enorme mole de su cuerpo.

Existe una especie conocida con el nombre de «ballena de ballenas» que no se alimenta sino con pequeños moluscos y pez de jalea ó agua mala.

Citase un caso en que habia una mancha de «endonas, ó agua mala precisamente por donde pasaba un buque. La mancha se extendia una longitud de 37 á 40 millas, y calculábase que contendría por lo bajo 225 millones de peces de jalea. En el centro de la mancha veíase gran número de ballenas que, sin perder momento, engullian miles de peces por minuto, sin que por esto se notara que disminuyeran las aguas malas en lo más mínimo.

PROVINCIAS.

De los siete anarquistas condenados á muerte en Chicago hace ya algunos meses por haber cometido delitos comunes, uno se suicidó dias atrás; á dos se les ha conmutado la pena por la de prisión perpetua y los cuatro restantes fueron ahorcados el dia 11 en Chicago, á las doce del dia.

Hé aquí en qué términos refieren á El Imparcial la ejecucion:

«Desde la prision hasta el pie del cadalso, Fischer fué cantando en alta voz la Marsellesa. Al oír los golpes que el verdugo daba para armar el patibulo, dijo Fischer que la muerte era el sueño de su juventud en Alemania.

Al frente de los condenados iba el «sherif» de la ciudad, Detras de éste, Spies, Fischer, Parsons y Eugel. Los cuatro subieron resueltamente al patibulo. Sin embargo, se advertia en ellos lúgubre patidez. Spies sudaba copiosamente. Parsons apretaba los dientes. Fischer parecia estar indiferente.

Cuando le estaban apretando el nudo en la garganta, Eugel gritó «¡hurra por la anarquía!» Fischer dijo: «este es el momento más feliz de mi vida.» Parsons iba á hablar cuando el verdugo corrió el nudo, y los cuatro exhalaban el último suspiro.

El cuello de Parsons quedó tronchado. Los otros tres murieron estrangulados.

En las cercanias de la prision se juntó gran multitud de gente; pero, gracias á la presencia de numerosos agentes de policia, el orden no fué turbado.

Para protestar contra las ejecuciones referidas, ha habido una manifestación anarquista en Nueva-York.

Uno de los anarquistas recorrieron las calles procesionalmente, con banderás rojas y negras, al son de unos tambores.

En Cincinnati hubo una demostración análoga que fué disuelta por la policia.»

Los sondeos practicados en el puerto de Santander en busca del casco del Sista, que se supone naufragado en aquellas aguas, no han dado hasta ahora nuevos resultados.

Se ha dictado auto de prisión contra el director de El Canton Extremeño, periódico de Plasencia por la insercion de una noticia de des-

falco de fondos ocurrido en el seminario conciliar de aquella poblacion, asunto que conocen nuestros lectores.

Hace dos tardes en Cadiz hubo una pequeña alarma porque algunas compañías del regimiento de Alava se negaron á comer el rancho por su mala calidad; el oficial de semana dió parte, siendo arrestado en el cuarto de banderas por el coronel que apostrofó á los soldados, quitándolos para encerrarlos en el calabozo con los sargentos y cabos; al resto le castigó con cuatro horas diarias caminando á paso ligero en traje de campaña y haciendo ellos los trabajos mecánicos.

A las cinco de la tarde del dia 7 del actual sostuvieron en el pueblo de Bubierna (Zaragoza) una acalorada reyerta algunos vecinos de aquel punto con varios gitanos.

De las palabras vinieron á los hechos, y á los pocos segundos cayó mortalmente herido un concejal de aquel Ayuntamiento.

Los gitanos se dieron á la fuga despues de cometer el crimen.

La Guardia civil detuvo á uno de ellos.

La Diputación de Gerona ha subvencionado con 65.000 duros la construcción del ferrocarril de aquella ciudad á Olot. Con esto, con los 25.000 prometidos por el Municipio de Olot, y lo que se pueda esperar de los de Gerona y Amer, créese ya un hecho la deseada via.

TELEGRAMAS.

Francia.

París 12.—El Diario de los Debates refiere que el presidente del Consejo de ministros Mr. Rouvier, en la visita que hizo á Mr. Grevy encontró á este muy afectado.

Añade que Mr. Grevy, hablando de la actitud de la Cámara respecto de la cuestion Wilson, se lamentó del aturdimiento que segun él ha demostrado la mayoría.

Mr. Grevy cree que no hay motivo para las graves acusaciones de que es objeto Mr. Wilson.

El Diario de los Debates manifiesta además que Mr. Grevy no ha expresado en manera alguna el propósito de dimitir.

París 11 (recibido el 12).—Circula el rumor de que el sultan de Marruecos está de nuevo gravemente enfermo.

París 12.—Mr. Wilson ha prestado declaración ante el juez encargado de abrir una sumaria acerca del incidente de las cartas suscitado en la causa Ciffarel.

Mr. Wilson ha sostenido enérgicamente la autenticidad de las cartas encontradas en casa de Mad. Limouzin, pero esta señora insiste en que las verdaderas cartas fueron sustraídas y reemplazadas por otras.

París 11 (recibido el 12).—En la declaración prestada por el prefecto de policia de París ante la Comisión de información parlamentaria, ha rechazado con la mayor energía la acusación de haber sido sustituidas cartas encontradas en las pesquisas hechas en casa de la señora Limouzin.

Berlin 11 (5 y 4 t.).—Hé aquí la decisión unánime de los médicos acerca del príncipe imperial, después de largas deliberaciones:

La operación externa es supérflua; la interior, probable, pero no urgente. No hay peligro inmediato.

La inflamación secundaria ha disminuido mucho.

Los médicos alemanes abandonan á San Remo. Mackenzie se queda.

Berlin 12 (9-30 m.).—Los médicos que han deliberado en San Remo sobre el estado del príncipe imperial, han abandonado aquella poblacion, exceptuando el doctor Mackenzie que se queda al lado del enfermo.

El príncipe Guillermo, hijo mayor del Kronprinz, llegará á Berlin mañana por la noche.

La consulta de los médicos ha dado como opinión unánime que la nueva excrecencia presentada en la lringe no revela caracteres cancerosos. La inflamación secundaria de los últimos dias hadesa parecido casi por completo.

Se tiene ya como seguro que el 18 llegará el Czar á Berlin.

GACETA.

DIA 12.

Fomento.

Real decreto creando una comisaria regia para la Exposicion universal de Barcelona.

—Otro aprobatorio de la instruccion para el régimen de la comisaria regia de la Exposicion referida.

—Instruccion á que se refiere el decreto anterior.

—Reales decretos nombrando comisario regio de la Exposicion universal de Barcelona, á D. Manuel Girona; inspector técnico de la misma, al ingeniero de Montes don Bernabé Michelna; director de la seccion oficial del Gobierno en dicha comisaria, á D. César de Guillerna; interventor económico de la misma, á D. Pedro Antonio Gonzalez, y secretario general de aquella, á D. José Jordana.

—Otro aprobando el presupuesto reformado del trozo octavo de la carretera de Ponferrada á la Espina, provincia de Leon.

—Real orden desestimando una demanda de D. Carlos Francélin contra la dictada en 29 de Setiembre del 84, que confirmó un decreto del gobernador de Murcia apro-

batorio del expediente de registro de unas minas en término de Mazarron.

—Otra disponiendo que no sea requisito necesario para aspirar á la oposicion de las plazas de escultor y su ayudante en las facultades de ciencias, medicina y farmacia, los titulos de doctor ó licenciado en las respectivas facultades, ni haber aprobado los ejercicios de dichos grados.

Hacienda.

Real orden rebajando al Ayuntamiento de Fresno de Torote (Madrid) la cantidad de 580,53 pesetas de su cupo de consumos.

—Otra disponiendo que, interin llega el momento de ponerse en ejecucion el real decreto de 27 de Octubre último, se exija para el despacho de los aguardientes de origen alemán una declaración oficial de las aduanas del imperio, en la que conste el nombre del fabricante, el peso bruto y el peso neto de los bultos, la cantidad de alcohol que contiene, su procedencia y destino, el nombre del buque y el de su capitán y la circunstancia de hallarse autorizado el fabricante para recibir la prima de exportacion, cuyo documento, legalizado por el cónsul de España en el puerto de embarque, sustituirá al duplicado del drawback, requerido por la real orden de 30 de Setiembre último.

Gobernacion.

Real orden resolviendo que se celebren nuevas elecciones municipales en Hontañillas (Guadalajara).

GACETILLAS.

Con fecha 14 del pasado Octubre telegrafia desde New-York la casa F. Fabrici y C. á los Sres. Spencer y Roda que han llegado en la anterior semana 18.500 barriles que se han vendido desde dos y tres octavos duros hasta seis duros.

La demanda es buena y el mercado presenta buen aspecto para la venta de fruta á consecuencia del buen tiempo que ahora reina allí.

Precedente de un puerto de Sicilia y con destino á Baltimore ha arribado al nuestro con avería un bergantin italiano, que ha sido sugeto á tres dias de observacion á causa de venir de una de las provincias de Italia donde ha reinado el cólera morbo.

Hace pocas noches al entrar nuestro estimado amigo D. Andrés Sánchez en el portal de la casa que habita le sorprendió ver en el suelo un envoltorio de trapos é inclinándose para averiguar qué pudiera ser aquello vió con sorpresa que era un niño recién nacido, al que recogió en su casa y celebrado consejo de familia todos los Sanchez decidieron adoptar á aquel hijo de la desgracia y bautizarle con el nombre de Moisés habiéndole buscado inmediatamente una nodriza que se encargue de la lactancia de esa infeliz criatura que abandonada por la que le diera el ser ha tenido la fortuna de encontrar una persona de tan buenos sentimientos como D. Andrés Sanchez que le sirva de padre, ya que los suyos la arrojan de su hogar, sin duda, para ocultar ante la sociedad la falta de su madre.

Reciba el Sr. Sanchez nuestra enhorabuena por su generosa accion que tenemos una satisfaccion en hacer pública para que sirva de ejemplo á los demás y de leccion á la desdichada muger que ha llevado en sus entrañas á ese pobre niño.

Nuestro estimado amigo y antiguo colaborador D. Fausto Romero ha sido nombrado corredor intérprete de buques de este puerto por Real orden del Ministerio de Fomento fecha 8 de este mes.

Felicitemos por ello á nuestro amigo que es el único que hasta ahora ha obtenido en Almería ese nombramiento, despues de haber justificado todas las condiciones que se exigen en el vigente Código de comercio, entre las que se cuenta el acreditar debidamente el conocimiento de dos lenguas vivas extranjeras.

Sobre si bebe poquito.

O sobre si mucho bebe se armó el gran escándalo la noche del domingo, á eso de las nueve, en la calle de Alava.

Hubo mientes como el puño,

Voces y palabras fuertes,

Y se habló de las gallinas

Y de lo que poner suelen

Que á seis reales docena

ahora en la plaza los venden.

Cuando ya se habia agotado todo el diccionario de los dicterios y los contendientes metian mano á cuchillos y pistolas

Apareció por la esquina

Donde despachan arenques,

Bacalao y chocolate,

De este Juzgado un corcheta.

Se disolvieron los grupos,

Se fué marchando la gente

Y en los puestos de bebia

Se refugiaron los ternes

Que sin aprender palotes

Se fueron haciendo S. S. S.

Extracto del «Boletín Oficial».—Jueves 10 de Noviembre.

Gobierno civil.—Acuerdo declarando nula la eleccion de concejales que tuvo lugar en Paterna en Setiembre último y convocando á nueva eleccion para los dias 20, 21, 22 y 23 del actual.

Administracion de Contribuciones y Rentas.—Circular ordenando á los Alcaldes la pronta remision de las relaciones que comprendan cada uno de los cultivos que existan en sus respectivos distritos municipales expresando la extension total de los mismos.

Edictos.—Uno del Alcalde de Antas sacando a pública subasta varios trances de tierra sitas en término de dicho pueblo.

Otro del de Fianza anunciando la vacante de la plaza de Secretario de dicho Ayuntamiento, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Conciertos.—Continúa el Sr. Campra (don Laureano) haciendo las delicias del numeroso auditorio que concurre todas las noches al Café Suizo a oír las armoniosas notas que arranca de su violín.

En la noche del sábado ejecutó *El Carnaval de Venecia*, admirablemente. Los aplausos al concluir de tocar tan difícil pieza, atronaban el salón y duró la explosión cerca de cinco minutos.

Es lástima que el Sr. Campra se deje tanto desear de sus apasionados. Es necesario que salga de la concha en que se halla metido, pues de ese modo, ni gana el arte ni el público de Almería que siempre le oye con suma predilección.

En la referida noche y en la del día siguiente tocó al piano algunas escogidas piezas el joven D. Francisco García Peinado, el cual demostró en ambas ser un aplicado y estudioso discípulo. Lo es del Sr. Campra y damos la más cordial enhorabuena a ambos. El Sr. García Peinado, si sigue tan aplicado como lo es ahora, llegará a ser un consumado profesor de piano. El numeroso público que asistió a ambas audiciones colmó su aplicación con nutridos y prolongados aplausos.

Damos nuestra enhorabuena a sus queridos padres, a su profesor y al joven de que nos ocupamos.

Los dueños del Café Suizo se esfuerzan en hacer agradable las largas noches de Otoño a sus numerosos parroquianos y no perdonan medio para ello.

No acabaremos de hacer esta corta descripción sin decir también que no son menos agradables las noches en el Café Universal, donde el sexteto que dirige el Sr. Sanchez procura agradar todo lo posible, pues casi todas las noches nos hace oír algunas piezas nuevas.

La concurrencia en este local siempre es numerosa.

«La Unión».—El baile dado por esta sociedad, la noche del último domingo, en los salones del Teatro Principal, estuvo sumamente concurrido, tanto que duró hasta la una de la madrugada, pues los jóvenes que a él asistieron hubieran deseado salir cuando el Sol aparece por Oriente.

La compañía que ha de actuar en el Teatro de Novedades, bajo la dirección del eminente actor D. Pedro Delgado, es esperada en esta capital de hoy a mañana.

Toros.—La corrida de reses bravas verificada en la Plaza de Toros de esta capital, en la tarde de anteayer dejó mucho que desear.

La entrada, nada más que regular. El ganado sin condiciones de lidia.

Los diestros.... cobraron. El *Minuto* dió un soberbio golleteo a la tercera res que dejará memoria en los años del torero.

Concierto.—Hé aquí las piezas que componen el Programa del que esta noche se verificará en el Café Universal.

1.º *Il Pirata*. Gran sinfonía ejecutada por el sexteto.—V. BELLINI.

2.º *Moto Perpetuo*. Concert-Alegro; ejecutado a violín y piano, por los profesores don Luis y D. Antonio Sanchez.—PAGANINI.

3.º *Tell*. Fantasia brillante, escrita sobre los mejores motivos de dicha ópera. Ejecutada por el sexteto.—V. FELIX.

4.º *Las Sirenas*. Preciosa tanda de walses ejecutada por el sexteto.—WALDENFEL.

5.º *Adiós a la Alhambra*. Cantiga Morisca para violín con acompañamiento de piano, ejecutada por los Sres. Profesores D. Luis y D. Antonio Sanchez.—J. DE MONASTERIO.

6.º *Borja*. Gran Jota aragonesa, con veinte variaciones de verdadera imitación a guitarras, guitarreros y bandurrias y 4 cantos populares de los más modernos, ejecutada por el sexteto.—J. BLASCO.

No pueden quejarse los postores de Almería de la orden que han recibido emanada del Gobierno Civil de la provincia para que cierren las puertas de sus establecimientos a las 12 de la noche.

En Málaga la bella se ha dispuesto por el Señor Larroca que la clausura se verifique a las once.

El día 11 del próximo Diciembre debe verificarse el sorteo para la próxima quinta ó reemplazo del ejército.

Respecto a los mozos que hayan de ser comprendidos en dicho sorteo, regirán las mismas prescripciones que ya el público conoce.

Publicamos a continuación la época en que caen en el año próximo las principales solemnidades. El Domingo de Carnaval, el 12 de Febrero; Domingo de Ramos, el 25 de Marzo; Pascua de Resurrección, en 1.º de Abril; La Ascensión del Señor el 10 de Mayo, y 31 de Mayo, fiesta del Santísimo Corpus Christe.

Como se vé, el Carnaval viene con prisa.

Subastas que han de celebrarse en Málaga: El 30 de Noviembre a las doce.—Acopio de piedra machacada para la conservación de la carretera de tercer orden de Peña de los Enamorados a Campillos.—Prdsupuesto, 4.565'39 pesetas.—Fianza, el 5 por 100.—Anunciada con fecha 25 de Octubre último.—Se admiten pliegos hasta el 15 de Noviembre.

El 30 de Noviembre a las doce.—Acopio de piedra machacada para la conservación de la carretera de tercer orden de Antequera a Archidona, en el actual año económico.—Prdsupuesto, 3.466'73 pesetas.—Fianza, el 5 por 100.—Anunciada con fecha 25 de Octubre.—Se admiten pliegos hasta 25 de Noviembre.

Acompañado de un atento E. L. M. del señor Director general de Beneficencia y Sanidad, hemos recibido un ejemplar del «Reglamento orgánico provisional de la Sanidad marítima» para los servicios de las dependencias, que nos proponemos examinar detenidamente y a tenor de lo que concede el artículo 2.º del Real decreto de 12 de Junio último, haremos oportunamente las observaciones que nos sugiera dicho examen.

El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha. Novísima edición, la más económica de las publicadas hasta el día, dado el esmero con que está impresa y buen papel empleado.

Se ha puesto a la venta el tomo primero de los dos de que constará la obra, en el Centro editorial de Góngora, San Bernardo, 50, segundo, Madrid, y en las principales librerías, al ínfimo precio de 1'50 pesetas en rústica y 2 en tela.

La misma casa editorial ha puesto a la venta el Reglamento de los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia, aprobado por Real decreto de 18 de Octubre próximo pasado, y la Ley de Disenso paterno, anotada con las modificaciones introducidas en la misma al hacerla extensiva a las Antillas y con todas las disposiciones dictadas hasta el día sobre el particular, al precio de 50 céntimos de peseta el primero y 25 la segunda.

Suspensiones de pagos.—La Cámara de Tarrasa ha enviado circular 23 Octubre con copia de exposición a esta Cámara de Comercio solicitando se amplíe la sección del Código que trata «de la suspensión de pagos» y se publique una ley de Enjuiciamiento Mercantil, ó se modifique cuando menos la Civil vigente en el Libro 11 de su Título XIII.

Las naranjas.—Leemos en *La Revista de Gandia*:

«Los productores de otros países hacen ruda competencia a la naranja, principal fuente de riqueza de este país.

Varias casas españolas han adquirido en África partidas considerables a precios que no exceden en su equivalencia de dos reales arroba, disponiéndose a exportar en grande escala, para lo cual se han establecido en Tetuan grandes almacenes, habiendo salido en los primeros días de esta semana extraordinario número de mujeres de Ceuta y de otros puntos, contratadas para la confección de cajas y con seguridad de tener trabajo todo el mes de Noviembre cuando menos.

Se sigue pagando el precio de 4, 4 y 1/2 y 5 reales arroba según clase, por partidas de antemano comprometidas, y cuyo compromiso alcanza al 15 de Diciembre próximo.

De mandarina lo único que sabemos es que los cosecheros esperan en vano ofertas; y ante el temor de que éstas vengan tarde y obligadas por especiales circunstancias con desmerecimiento del fruto, han comenzado a remesar por su cuenta a los mercados franceses.

El dorado fruto estará barato en la próxima campaña.

Subastas.—Montes.—El día 5 de Diciembre próximo a las 12 de su mañana, tendrá lugar en el Ayuntamiento de Partalao la subasta de sus pastos, bajo el tipo de tasación de 230 pesetas y con sujeción al pliego de condiciones generales y reglamentarias.

El mismo día tendrá lugar en el Ayuntamiento de Somontín, la subasta de sus pastos bajo el tipo de tasación de 50 pesetas y con sujeción al pliego de condiciones generales y reglamentarias.

El mismo día tendrá lugar en el Ayuntamiento de Benizalon la subasta de sus pastos bajo el tipo de tasación de 125 pesetas y con sujeción al pliego de condiciones generales y reglamentarias.

Por el gobierno civil se han declarado caducadas por falta de pago del canon de superficie las minas que comprende la relación que a continuación se inserta:

- «Flor de Maria», id. de Nijar.
- «La Fortuna», id. de Cuevas.
- «San Felix», id. de Tabernas.
- «San Felipe», id. de Mojacar.
- «Francisco el bañero de Alfaro id. de Rioja.
- «La Fortuna», id. de Benahadux.
- «La Familia», id. de Felix.
- «El Genesis», id. de Cuevas.
- «Genita», id. de Presidio.
- «San Gonzalo», id. de Cuevas.
- «Los Hijos de la Viuda», id. de Chirivel.
- «Los Hermanos», id. de Padules.
- «San Isidro de Salinas», id. de Benahadux.
- «Sta. Isabel y Alfonso I.» id. de Nijar.
- «La Isabel», id. de Felix.
- «Hiena», id. de Almería.
- «La Herrera», id. de Cuevas.
- «Santa Isabel», id. de Cuevas y Vera.
- «La Recamaras», id. de Nijar.
- «El Refugio», id. de Cuevas.
- «Santa Rosalia», id. de id.
- «Virgen del Rosario», id. de id.
- «Virgen del Rosario», id. de Doña Maria.
- «Ntra. Sra. del Rosario», id. de Enix.
- «Resucitada», id. de Purchena.
- «El Rosario», id. de Alcolea.
- «Virgen del Rosario», id. de Serón.
- «Recuerdo», id. de V. Rubio.
- «Santa Regina», id. de Cuevas.
- «San Rafael», id. de Turillas.
- «Virgen del Rosario», id. de Gador.
- «Virgen del Rosario», id. de Nijar.
- «La Regeneradora», id. de id.
- «Ramito de Mirto», id. de Pulpi.
- «Remiendo», id. de Cuevas.
- «San Roque», id. de Felix y Enix.
- «Rodeo», id. de Berja.
- «San Ramón», id. de Nijar.
- «Ramo», id. de Carboneras.
- «Rosa Maria», id. de Tijola.
- «Recolección», id. de Berja.

Hotel de Tortosa.—Plato del día. Pasteles de perdiz.

Habla el arte.—Sres. Lanman y Kemp, Nueva-York.—Muy Sres. míos: Continuamente aquejado por una aguda enfermedad de la garganta, resultado de mi vida artística y muchas esperanzas de mejorar, me decidí a hacer uso de su ya célebre y bien conocido Aceite de Hígado de Bacalao, todo esto por indicación de los afamados doctores D. Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, a quienes por tan feliz indicación puedo decir con orgullo como consecuencia forzosa, que debo el sustento de mis hijos.

Sirvan estas líneas como prueba de gratitud hacia ustedes y los Sres. Ranquier Zapiola, y cuenten con el aprecio y buena voluntad de su muy atento s. s. q. b. s. m., Doroteo Olavarria.—Bragad, (República Argentina) 6 de Abril de 1886.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Perer y Compañía.

Unguento y pildoras Holloway.—El Salvaguarda de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningún día pasará sin que ellos se sientan algún tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abcesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que date de mucho tiempo, conviene recurrir a las Pildoras Holloway, porque éstas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nerviosa, y conducen a una acción preparativa.

NUEVA PLAZA DE TOROS DE ALMERIA.

Deseando esta empresa adquirir la madera necesaria para los postes de barreras y contrabarreras y piés derechos de los corrales de apartado admite proposiciones en pliego cerrado hasta el día... del corriente en la casa habitación del Presidente que suscribe, entendiéndose que dichas proposiciones han de ajustarse al pliego de condiciones y dimensiones que a continuación se insertan, reservándose esta empresa el derecho de admitir ó desechar las que tenga por conveniente.

Pliego de condiciones.

Toda la madera objeto de este contrato, será de pino tea del Canadá, completa en todas sus dimensiones, vetidrecha, seca, sin nudos saltadizos y sin venteaduras ni aláveos.

130 trozos de vigueta de 0, 18 por 0,21 (8 pulgadas por 9) de escuadria y 2,20 de longitud.

65 piés derechos de 0, 18 por 0,21 de escuadria y 5 metros de altura.

115 trozos de 0, 16 por 0,16 (7 pulgadas por 7) de escuadria y 1,40 de longitud.

Toda esta madera deberá entregarse al pié de la obra en desbaste de sierra ó hacha, y expresando el total valor en que el proponente se compromete a suministrarlas, entendiéndose que el plazo para su entrega espira el 20 de Diciembre próximo y su abono, se hará una vez recibida por los directores de la obra.

Almería 11 de Noviembre de 1887.—El Presidente, Felipe de Vilchez.—Trinidad Cuartara.—Enrique Lopez Rull.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Recaudacion de los días 12 y 13.

	PTAS. CTS.
Fielato Central..	1'20
Id. del Puerto..	225'36
Id. de Granada..	291'57
Id. de la Vega..	297'94
Id. del Sol..	527'55
Id. del Mar..	1'20
Total..	1347'82

Almería 13 de Noviembre de 1887.—El Alcalde, Juan Livola.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DE LOS DIAS 12 Y 13

- Entrados.
- De Málaga, laud Intrepido.
 - De id. pailebot Federico.
 - De San Felu, polocra goleta Maria.
 - De Málaga, vapor Segovia.
 - De Aguilas, laud Dos Amigos.
 - De Garrucha, id. Paquito.
- Despachados.
- Para Sevilla, balandra San Márcos.
 - Para Garrucha, laud San Francisco Javier.
 - Para Motril, pailebot Federico.
 - Para Cartagena, vapor Rita.
 - Para Garrucha, laud Intrépido.

Para Palermo, brik Peppina.
Para Roquetas, pailebot Balbina.
Para Garrucha, laud Joven Clotilde.
Para Cartagena, vapor Segovia.

ANUNCIOS.

Se venden hostias para alfajor. Darán razon, en el Café Suizo. 2-5

PETRÓLEO DE LA RENOMBRADA MARCA EL LEON.

LUZ BRILLANTE. Petróleo extra-refinado superior, sin olor y sin peligro, tan inofensivo como el aceite vegetal, que con cualquier aparato produce luz sumamente clara. Depositario en Almería: Andrés Ruiz Carrillo, calle de San Francisco núm. 3. 1-50

Vinos y coloniales, Martínez Almería esquina a las calles de Hileros y Mi-ro, único depósito de harinas de trigos recios, de la renombrada fábrica de D. Fernando Moreno, de Antequera, venta a precios de fábrica, depósito exclusivo de vinos puros legítimos de Gattina de las bodegas de D. Francisco Jover, se sirven pedidos a domicilio, al precio de 2 reales botella, se recojeran los cascos ó se cobrará 1 real por cada uno, los pedidos serán servidos inmediatamente. 1-15

Muebles.

El establecimiento situado en la calle de Hernan-Cortés, frente a Santiago el viejo, se ha trasladado Glorieta de San Pedro número 2. En el mismo establecimiento se fabrican y se componen toda clase de muebles, así como tambien se dedica a la mudanza de casas.

Se acaba de recibir un estenso y variado surtido de camas torneadas é infinidad de objetos. 2 8

En la panaderia de la Tahona, establecida en la Plaza de Bermudez, al lado de los señores Abad y Fernandez, se vende, desde hoy, el pan pinchado a 12 cuartos hogaza y 6 rs. el pico. Además se vende tambien a 13 cuartos hogaza y 6 y 1/2 rs. pico otra clase superiorísima; advirtiéndose, que como tiene acreditado desde que se estableció dicha panaderia, todas las piezas de pan llevan su peso completo. 2-6

LECCIONES DE FRANCÉS Por un profesor francés graduado. Calle de Granada, 43. 5-12

Lecciones de primera enseñanza a domicilio por D. Cristóbal Lopez Vela.—Darán razon calle del Jardín ó sea de la Cereria.

Llegó el ATUN EN ESCABECHE que esperaban en la TIENDA VIRGEN DEL MAR PLAZA SANTO DOMINGO frente a la fuente del Angel. 5

Barriles de roble con serrín.—Darán razon casa de D. Ricardo Gimenez.

Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca», de Santander. Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía, calle de Granada.

«La Cruz Blanca»

PRECIOS DEL DEPÓSITO	REALES.
Botella entera Imperial..	3'75
Id. media id..	1'75
Id. entera Doble Bock..	2'75
Id. media id..	1'50
Id. entera Mesa..	1'75
Id. media id..	1

Los cascos enteros se cobran por separado a 2 reales y los medios a 1'50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado. A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos, Pedid la marca Cruz Blanca, Santander.

Cepa Macón. Vino esquisito para mesa. VALDEPEÑAS LEGÍTIMO clase especial a 3 reales botella. Queso de Bola y Salchichon de Vich. Pastas finas para sopa. EL PENSAMIENTO Principe 8 al lado de la Palma Catalana.

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL **ASITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.**

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Siglo en pequeño

calle de las Tiendas frente a la botica de la Sra. Viuda de Vivas.

Gran surtido de calzado de todas clases, los reputados quita callos, al argatas y gorras, todo barato y especialidad en los géneros. Recomendamos a todas las clases de la sociedad no compren nada hasta visitar este Siglo.

Tiendas 9.



El legítimo chocolate de los R. R. P. P. Benedictinos, va los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán, de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente 2, 2.50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y a la vainilla.

En cada paquete se acompañan instrucciones en latín y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en las principales confiterías y ultramarinos de todas las poblaciones de España.

En Almería, don Francisco Gaya, calle de las Tiendas.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balcones, ventanas y demás hierro para los edificios a precios económicos, como también se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, también se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos a 300 reales. Juegos de café de loza a 70 reales. Los demás géneros baratos.

3.-TIENDAS.-3.

PILDORAS HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando a este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda patología morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la **COMPANÍA COLONIAL** de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la **COMPANÍA COLONIAL** se reconoce por las *dos palabras COMPANÍA COLONIAL* que figuran *siempre juntas* en la cubierta y por el adjunto SELLO de **ÁNCORAS** en el cierre,



marca en propiedad de

LA COMPANÍA COLONIAL

CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para Iglesias, almacenes, cocheras y demás habitación a precios económicos.

Dirigirse a la calle de Murcia número 6.

EMPRESA.

Limpia de Pozos Negros, sistema inodoro. Se hacen estos servicios, con prontitud, aseo y economía.

Dirección calle de las Tiendas, establecimiento de los Sres. Fernandez Hermanos.

J. Orta y Compañía.

Han recibido: Sobresada Mallorquina. Quesos de bota. Bacalao de Escocia. Manteca en latas, de media, una y dos libras. Almivares de Granada en trocos de cristal y latas. Alun, francés y español. Aceitunas sevillanas en cuñetes. Pasas en cajas de todas clases. Salchichon legítimo de Vich y Ariés. Chocolates, cafés y té, sin rival.

42.-TIENDAS.-42.

Fábrica de papel de estraza.

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet. Está situada en las Almadravillas cerca de la fábrica del gas. Cada bala de 10 resmas 57 reales. Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Almería.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

LINEA DE LAS ANTILLAS CON SERVICIO Y EXTENSION A NEW-YORK Y VERACRUZ.

Tres salidas mensuales.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20 de Santander con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30 de Cádiz haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

El vapor

España

saldrá de Málaga el 7 corriente y de Cádiz el 10 del mismo.

LINEA DE FILIPINAS CON ESCALAS EN

Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Iloilo y Cebu.

Trece viajes anuales partiendo de

Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 29 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 25 de Julio.

El vapor

Isla de Mindanao

saldrá de Cartagena el 22 corriente y de Barcelona el 23 del mismo.

Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa y Marruecos.

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila a precios especiales, para emigrantes de clases artesanales ó jornaleras con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará a los destinos que los mismos designen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.

Para mas informes en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

ESTRADE BERDOT FRERES OPTICOS.

Almería, Tiendas 2 y en Jaen, Maestra 11



Grandes especialidades en cristales de todas clases y precios de los mismos, cristales flintglas de 6 y 7 pesetas el par, id. de gran glass a 10 y 11, id. de estrablancó de Paris 8, id. Brésilien 16 y 20, además tenemos todas las clases económicas, desde 1 peseta 50 céntimos, 2, 3, 4 y 5 el par.

Tenemos el famoso cristal Bostan periscop, este brillante cristal tiene la propiedad de aumentar mas la extensión del campo visual y de causas menos aberraciones, habiendo sido aprobado y muy recomendado por la

facultad de medicina de Paris y de Montpellier; todos los que tengan interés en conservarse la vista, estarán obligados de hacerse de ellos jamás se han conocido otros cristales semejantes que hayan producido tan buen resultado para la vista como estos últimos, se pueden usar todo un día como de noche sin que el estado general de la vista varie en lo más mínimo; se ha observado práctica y científicamente que conservan la vista en un 75 por 100 sobre todos los cristales conocidos hasta el día precio del par 15 y 20 pesetas.

Se hacen las composturas de óptica.

Estrade-Berdot Frères.

A los mineros y contratistas.

Dirigirse a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.